



PARA EL PUEBLO

La imaginación y la literatura

Hoy de nuevo Gómez de la Serna. Ayer, fué ese tono pávido y abarquitado, del papel que se acaba de desempolvar después de mucho tiempo de olvido, rayado por los coches de las metáforas limpias, de su libro "Goyas", libro de archivo y de ingenio, libro de busca y de gesto. Hoy es éste, actual, honrado, todavía rezumando eco de máquinas—tan reciente es—, primero de la colección Historia Nueva, que se titula, un poco metafísicamente, "El dueño del átomo".

Sus primeras obras, ex votos líricos: "El libro mudo", "Morbideces", "El rastreo", "Greguerías", "Señores", "El circo". Malabarismos ágiles para las noches del sábado. En esta fecha—1928— y por su obra, le colocaremos mejor en la Gran Vía o le avizoraremos sobre la plataforma de un gran expreso. Y entonces, concebiremos sus libros actuales, entre los que es bandera de imaginación "El dueño del átomo".

Las palabras "film", "stand" y "cineasta" y el criterio de la Academia de la Lengua

Con motivo del primer Congreso cinematográfico español, la Sociedad de Amigos de España—que ha de participar en sus deliberaciones—solicitó de la Academia Española de la Lengua le indicase la posible sustitución por voces castellanas de las siguientes extranjeras: "film", "stand" y "cineasta".

Ayuntamiento Comisión Permanente

Bajo la presidencia del marqués de Sotelo celebró sesión ayer por la mañana la Comisión municipal permanente. El orden del día constaba de 52 dictámenes. De ellos volvieron a comisión el que propone se desestime la reclamación de don Antonio Raga Estellés, arrendatario del arbolado sobre Extracción de arena del río referente a que el Ayuntamiento establezca un arbitrio por la extracción de arena y grava de los muchos campos y terrenos existentes en este término municipal que contienen dichas materias, y por cuya extracción nada se tributa al Municipio.

Sucesos SENSIBLE DESGRACIA

Ayer tarde ocurrió en el Camino de Algirós una sensible desgracia a consecuencia de la cual ha perdido la vida una infeliz criatura. Camiñaba María Fambuesa Soriano, de siete años, domiciliada frente a la estación del Cabañal, núm. 103, bajo, por el citado camino, cuando se le echó encima sin que pudiera evitarse, un automóvil que llevaba según testigos presenciales muy buena marcha, arrollándolo a la criatura.

La Junta de Obras del Puerto, enclavada en la calle paralela a la del Doctor Lluich, con la frente ensangrentada. Avisada una pareja de guardias de Seguridad, se hizo cargo del herido que no daba señales de vida, conduciéndolo a la Casa de Socorro del Puerto, donde se le aplicó una herida profunda de un centímetro de extensión, interesando el tejido celular, situada en la región frontal siendo víctima de un ataque epiléptico subintrante. Su estado se calificó de grave, enviándosele al Hospital luego de ingresado.

RADIO

La simpática figura de Marconi adquiere hoy en todo el mundo relevante importancia. Su historia es inabarcable en detalles donde la voluntad pudo más que el talento, con ser tan grande éste.

Programas para hoy: Madrid, retransmitiendo a Sevilla y Salamanca a las diez noche, el concierto de la Banda Municipal en el paseo de Rosales.

FERIA DE ALBACETE

Se pone en conocimiento de los que deseen ir a Albacete, desde Valencia, que mañana, a las siete de la mañana, saldrá un autobús encajonado marca Dodge, nuevo, cómodo, de la calle de Bailén, chafañán a la de Játiva, siendo el precio del viaje diez pesetas por asiento.

Colonias escolares Casa del Pueblo Radical

Han regresado ya de Alborche los que constituían esta colonia, después de haber pasado treinta días veraneando en este pueblo. Los pequeños cojones de ambos sexos, durante este tiempo, han realizado excursiones diarias, pudiendo asegurarse que no ha quedado ningún rincón que reuniera algún atractivo que no fuera visitado por ellos.

Obreras

Sociedad de Bronceístas y similares. Convoca por segunda a junta general ordinaria que se celebrará hoy, a las seis y media de la tarde, en el domicilio, Calatrava, 2, para tratar el siguiente orden del día:

Incendio

En Albaladea se declaró un incendio en la casa número 15 de la calle Mayor, propiedad de Vicente Alegre Castelló, quemándose mobiliario y enseres por valor de una cincuenta mil pesetas.

Noticias

Militares. Se interesa la presentación en el segundo negociado de este Gobierno militar, para un asunto que les interesa, de Rafael Alcantud Castaño, José Aznar Bernabeu, Braulio Barrada García, Norberto Fernández, Ignacio Beltrán Ortega, Jujo Vendrell Guariños, Julián Vilarja Gallego, Rafael Catalán Novales.





acaparados, han comunicado a los acaparadores que estaban decididos a hacer una colosal tortilla con los huevos de las cajas si se expedían nuevos de suministrarlos los que necesitan. En vista de esta actitud enérgica, los acaparadores abrieron varias cajas, aprovisionando a las decididas mujeres.

PORTUGAL

Periodista en libertad

Lisboa.—Ha sido puesto en libertad el director del periódico "El Debate".

ALEMANIA

La revisión de Tratados

Berlín.—De acuerdo con el Gobierno de los Soviets, a primeros del próximo mes de Octubre se reanudarán las negociaciones para la revisión de los tratados de Comercio las cuales se suspendieron esta primavera al detener los rusos a varios ingenieros alemanes acusados de espionaje en las fábricas rusas.

Los republicanos alemanes contra el presidente Hindenburg

Berlín.—Siguiendo el ejemplo de los socialistas de Breslau, que han resuelto no tomar parte en la recepción que se tributará en dicha ciudad al mariscal Hindenburg, y que han negado en una sesión del Consejo municipal los créditos necesarios para ello, la Bandera de Reich (o sea el partido republicano) ha acordado igualmente no concurrir a las fiestas en honor del mariscal. La organización republicana fundamenta su actitud hostil hacia Hindenburg en una resolución que fue votada por gran mayoría, y en la cual se dice que el presidente del Reich sigue siendo miembro del Casaca de Aceros, y que el telegrama que dirigiera a Oppeln el día 1 del pasado mes de Julio a dicha Liga pan-germanista atestigua su falta de neutralidad.

SUECIA

La tragedia de Amundsen

Estocolmo.—Los periódicos de esta capital publican hoy extensos artículos necrológicos en memoria de Amundsen. Los edificios públicos y muchos particulares aparecen entuados, ondeando la bandera a media asta en señal de duelo por la pérdida de los intrépidos aviadores que acudieron en auxilio de la expedición del "Italia". La Prensa y los técnicos publicaron diversas opiniones sobre la forma en que debió ocurrir la catástrofe del hidroavión "Latham". Según la opinión del capitán del "Michael-Sars", a consecuencia de una densa niebla, el piloto debió perder el control del aparato. En opinión de dicho capitán, debido a haber perdido el piloto el mando del hidroavión, éste caería violentamente al mar, desprendiéndose los flotadores. Por la forma en que se encontraron éstos, el capitán opina que, indudablemente, el ala izquierda del aparato fue el primero que chocó con el agua. Se han dado órdenes al "Michael-Sars" para que realice pesquisas en las proximidades del lugar donde fueron encontrados los flotadores.

Este año aumentará el importe del premio Nobel

Estocolmo.—El importe del premio Nobel este año se eleva a 955.000 francos, pues el Gobierno sueco ha acordado la extensión de los impuestos.

ITALIA

Tormentaza

Nápoles.—Ayer descargó sobre esta región una fuerte tormenta que causó grandes daños.

RUSIA

Dimite Stalin

Moscú.—Circula insistentemente el rumor de que el secretario general del partido comunista, señor Stalin, está dispuesto a dimitir de su cargo. Desde que Trotzky fué expulsado, se ha ido formando en el seno del Bureau Político del Partido Comunista un bloque antistalinista, y por primera vez en su carrera, el "hombre de acero" no obtuvo niugún voto en una proposición de importancia que discutía el mencionado Bureau. Hasta hace poco, Bujarin sostenía un bloque antistalinista, y por primera vez en su carrera, el "hombre de acero" no obtuvo niugún voto en una proposición de importancia que discutía el mencionado Bureau. Hasta hace poco, Bujarin sostenía un bloque antistalinista, y por primera vez en su carrera, el "hombre de acero" no obtuvo niugún voto en una proposición de importancia que discutía el mencionado Bureau.

Se habla ya de un posible sucesor de Stalin. Molotov, uno de los secretarios del partido comunista y miembro del bloque moderado es el más frecuentemente mencionado. Tanto Molotov como Rudzutak, comisario de Transportes, han ocupado en los últimos años cargos de importancia, y sus partidarios creen que llegarán a ocupar los más altos cargos de la República Soviética.

Para el empréstito

Moscú.—El órgano oficial "Isvestia" publica un llamamiento de Voroschilov invitando a todo el ejército rojo a concurrir al empréstito con su paga de un mes.

La jornada de seis horas en las minas

Moscú.—Se comunica oficialmente que durante el corriente año se implantará la jornada de seis horas en las minas de la región de Ros-tow del Don.

Cierre de conventos

Moscú.—El Gobierno de los Soviets ha ordenado el cierre de otros catorce conventos en las provincias de Kaluga y de Tuła. Los monjes han sido expulsados y los conventos serán transformados en habitaciones para campesinos.

Defenición de un espía

Moscú.—La policía de la Unión Soviética, ha detenido al súbdito alemán Müller por haber penetrado en territorio soviético disfrazado y sin pasaporte. Se le acusa de espionaje.

La leche y el aguardiente

Moscú.—La comisión administrativa de este Municipio ha realizado una encuesta sobre la venta de la leche y del aguardiente. El resultado ha sido que por término medio cada habitante de Moscú consume mensualmente un litro de leche y dos de aguardiente.

El Centenario de Tolstoi

Moscú.—La comisión organizadora del homenaje a León Tolstoi, para conmemorar el Centenario de su nacimiento, ha invitado a más de cien renombrados escritores, amigos y admiradores del gran escritor, para que tomen parte en los festejos, que durarán una semana.

Entre las personalidades invitadas que han aceptado la invitación de la comisión figuran John Galsworthy, Arnold Bennett y Constance Garrett, de Inglaterra; Sinclair Lewis, Sherwood Anderson y Upton Sinclair, de los Estados Unidos; Heinrich y Thomas Mann, Gerhart Hauptmann, Bernhard Kellermann, Johannes Becker, Leonard Frank y Erwin Kirsch, de Alemania; Stefan Zweig, Hoffmannsthal y Werfel, de Austria; Tagore y Ghandi, de la India; Romand Rollain y una docena más de escritores de Francia, Italia y España. De Noruega ha sido invitado, y ha aceptado gustoso la invitación Knut Hamsun.

Entre los festejos organizados figura una peregrinación a la casa de Tolstoi, en Yasnaya Polyana, situada a cincuenta millas de Moscú. También será descubierta una estatua del gran escritor, esculpida por el famoso escultor ruso Merkulov.

Chcherín de viaje

Moscú.—El comisario de Negocios Extranjeros, Chcherín, ha marchado al extranjero. Su ausencia durará tres meses. Su viaje, que es de descanso, obedece también a motivos de salud.

BULGARIA

Más adhesiones al Pacto Kellogg

Sofía.—El Gobierno de Bulgaria ha acordado adherirse al pacto Kellogg.

Washington.—Los gobiernos de Egipto, Abisinia, Suecia y Venezuela, han informado al departamento de Estado, su propósito de adherirse al pacto contra la guerra.

AMERICA

Hassel y Kramer, rumbo a Nueva York

Nueva York.—El "New York Times" publica un despacho diciendo que los aviadores Hassel y Kramer embarcarán pronto con dirección a los Estados Unidos a bordo de un guardacostas gubernamental que el Gobierno yanqui ha puesto a su disposición.

Cambios

Libras, 29,24. Francos belgas, 83,90. Dólares, 6,03. Banco de España, 587. Español de Crédito, 468. Tabacos, 239. Amortizable, 4 por 100, 85,50. Nortes, contado, 625. Francos, 23,60. Francos suizos, 116,10. Liras, 31,60. Hispano Americano, 0. Río de la Plata, 240. Cédulas hipotecarias, 0. Amortizable 5 por 100, 94,50.

A. SERRANO.

Enseñanza

Instituto Nacional de Segunda enseñanza de Valencia

Dispuesto por la Superioridad el anuncio de las plazas de ayudantes y suplentes internos y gratuitos que se consideren necesarias para atender las distintas materias que se cursan en los institutos de Segunda enseñanza, la dirección del Instituto Nacional de Segunda enseñanza de esta capital anuncia las siguientes, que han de ser provistas en dicho centro:

Tres de ayudantes con destino a la sección de Letras.

PURGANTE TAN SOLO CUESTA TREINTA CÉNTIMOS PERO VALE UN DINERAL BESOY

Tres a la de Ciencia. Uno de Idiomas (Francés); otro de Alemán; otro de Inglés; otro de Italiano; dos de Dibujo; uno de Religión; un suplente de Caligrafía; otro de Mecanografía; otro de Taquigrafía, y dos de Gimnasia (educación física). Los solicitantes deberán hallarse en posesión de los títulos y condiciones establecidos por las disposiciones vigentes para tomar parte en este concurso, que principia el día 3 del mes actual y termina el día 14 de los corrientes. Las instancias solicitando tomar parte en dicho concurso y documentos y justificantes que se acompañen, habrán de ser presentados en la secretaría del Instituto, horas de 9 a 14.

Deportes

FUTBOL Los que han fichado por el Castellón

El C. D. Castellón cuenta con los siguientes jugadores para la próxima temporada: Profesionales: Alanga, Nebot, Vidal, Alba, Archilés, Comde, Planchadell; Teodoro, Ripollés, Guillén, Montañés; Marcos, Arróniz, Castellet, Martínez; Mauri, Montañés II, Pascual y Bellés. Amateurs: Blanch, Roca, Gimeno, Meliá, Juan, Felip, Vives; Alcaraz; Pinana; Peñarroya, Planchadell II, Pinto, Varela, Calderón, Doménech I y II y Aguilera.

Valencia F. C. - Aviso

Se pone en conocimiento de los señores socios que los países del corriente mes se hallan a la disposición de los mismos todos los días de cinco a ocho y media de la noche en el domicilio social del Valencia F. C., Barcas, 5, los cuales serán indispensables para presenciar los próximos partidos; así como también están los países cuatrimestrales para los señores que deseen renovarlos.

Se pone en conocimiento de los señores que en la temporada anterior

tenían hechos encargos para la tribuna de preferencia de nuestro campo de Mostalla, se pasan por la secretaría del club para su renovación si así lo desean.

CICLISMO VELODROMO VALLEJO

Ha causado gran revuelo entre los aficionados al ciclismo, el gran festival que para el próximo domingo se ha de celebrar en Vallejo.

En este festival se enfrentarán el campeón de España Antonio Torres y Julián Español, ex campeón de España, que como sabemos, no pudo tomar parte en el campeonato celebrado en Julio pasado en el cual nos dió como campeón al alicantino Torres, y debido a la lesión que sufrió en una de las carreras celebradas en el velódromo de Sans, unos días antes de la celebración del referido campeonato, no pudo acudir Julián Español a poner en juego su título, y ahora, aprovechando esta ocasión, quiere demostrar a la afición valenciana, que no fué en el terreno del honor en donde perdió el título.

En el programa que habrá de regir en estas carreras, se correrá también un interesante match entre Valencia y Algemés, en el cual hay gran interés entre los corredores que han de formar los dos equipos, y a continuación se correrá un gran match entre Cataluña, Levante, en el cual tomarán parte dos de las más importantes figuras del ciclismo catalán, y en representación de nuestra región lo harán, Antonio Torres y Bautista Lloréns, siendo dicho match a cuatro pruebas de velocidad, en las cuales tendremos ocasión de ver y apreciar los grandiosos sprints entre estos corredores.

VELO CLUB

Promete ser un éxito el campeonato que celebrará esta sociedad el próximo domingo, por el número de corredores que ya se han inscrito y

los valiosos regalos que todavía se están recibiendo.

En metálico se han recibido 45 pesetas de diferentes señores, para primas, habiendo acordado esta entidad, darlas en la siguiente forma:

Al primer corredor que entregue el tiquet al control que habrá en el Pico del Aguila, 20 pesetas; al segundo, 15; y al primer neófito, 10. Se ruega a los socios pasen esta noche por la sociedad, con el fin de nombrar cargos de Jurado y control.

BOXEO PLAZA DE TOROS

Como anunciamos, esta noche tendrá lugar en la plaza de Toros, una buena velada de boxeo, en la que reaparecerá nuestro paisano y campeón de España, Alós, el que tendrá por contrincante al duro puncheur Torres, que tan buena impresión causó en la velada pasada frente a Diógenes. Intúyese decir que Alós tendrá que emplearse a fondo, si quiere salir airoso de este combate que no se le presenta nada fácil.

Anteriormente, el gran batallador Diógenes, que tantas ganas tiene de demostrar su clase, saldrá decidido a terminar cuanto antes, el combate que a diez rounds le disputará el madrileño Chamorro.

Ni qué decir tiene, que si la fatalidad no viene a estropear estos dos combates, la acción tendrá ocasión de presenciarse como uno de los mejores que haya visto.

En esta misma velada tomará parte el ídolo de Masanasa y Alfara, que tendrá por primera vez un mayor contrincante que le ha sido opuesto, pues, aunque con seguridad, no se sabe si será Soriano, de Alicante, o Villanueva, el que le será opuesto a Martínez, vemos en cualquiera de los dos contrincantes, bastante difícil para este bravo muchacho.

Abrirán la velada, a cuatro rounds, Fos, Casanova y Viana Gómez.

